

## 夏まっさかり 水無月祭



峰山町新治(2012年撮影)

表紙写真は、大宮町の小幡利夫さんにご提供いただきました。

### 6月定例会

- ◆補正予算……………2~3
- ◆条例……………4
- ◆特別委員会、陳情……………5
- ◆一般質問……………6~14
- ◆市民と議会の懇談会……………15
- ◆市民の声、あしがき……………16

### 9月定例会予定

- 8月28日 本会議(招集日)
- 9月 9日 本会議(一般質問)
- 9月10日 本会議(一般質問)
- 9月11日 本会議(一般質問)
- 10月 2日 本会議(最終日)

# 平成27年度一般会計補正予算(第1号) 11億9286万円追加

- 新シルク研究開発・利用促進施設整備 4億1600万円  
旧溝谷小学校施設整備工事関連経費3億3600万円、関連備品6000万円、高機能性シルク研究開発委託料2000万円
- 駅舎等施設管理事業 2億4430万円  
峰山駅・網野駅・夕日ヶ浦木津温泉駅のトイレ・駅舎改修
- 農業・食品生産強化対策整備交付金事業 1億8215万円  
JAの共同育苗施設整備へ補助、総事業費3億3580万円、平成28年2月完成予定(久美浜町永留)
- ゾーン30対策工事 700万円  
網野町市街地の生活道路の制限速度を時速30キロに制限する
- 国際交流事業海外実地調査の実施 288万円  
国際交流を推進するためニュージーランド及びフィジーの実地調査を行う
- 丹後・東海地方文化方言等調査 101万円  
古代以降の中世や近世での文化・方言・交流について調査研究を実施
- 基地再編交付金事業基金 2億56万円  
高機能急速冷凍装置導入事業1700万円、袖志地区有害鳥獣防除施設設置事業2330万円、農道改修事業2250万円

**問** 本年度は、国・自治体等行政関係、大学・研究機関、大日本蚕糸会等

機構の構成は。

**答** 本年度は、国・自治

**問** この事業の運営主体

となる新シルク産業創造

糸できるようにしたい。

**答** 国内の製糸会社は2

社ありそこに糸を提供す

る。将来的には丹後で製

糸ができるようにしたい。

**問** 丹後に製糸会社がな

いがどこでやるのか。

**答** 国内の製糸会社は2

社ありそこに糸を提供す

る。将来的には丹後で製

糸ができるようにしたい。

**問** この事業の運営主体

となる新シルク産業創造

機構の構成は。

**答** 本年度は、国・自治

体等行政関係、大学・研

究機関、大日本蚕糸会等

機構の構成は。

**問** この事業による市内

産業への展望、費用対効

果はどうか。

**答** 繭の量は生産コス

トを下げることで日本ブ

ランドの安い糸を提供で

きる。スパイダーシルク

は新しい素材で広く産業

用として活用できる。織

維産業の農商連携の基

盤ができる。

**問** 丹後に製糸会社がな

いがどこでやるのか。

**答** 国内の製糸会社は2

【1号補正の主な質疑】

○新シルク研究開発・

利用促進施設整備

業界団体、企業等からの出資により株式会社又は一般財団法人設立に向けて諸調整を行う。

○国際交流事業・

海外実地調査

**問** 交流をめざす候補地

としてなぜフィジーを選

んだのか。

**答** 現地で語学学校をし

ている方からの紹介。

フィジーは世界一幸福度

が高い。

**問** フィジーへの渡航に

ついて、外務省は特別に

注意が必要とする黄色と

しているが。

**答** 外務省は特別の注意

が必要な地域としている

が、可能性を持ちながら

調査をしたい。

**問** 高機能急速冷凍装置導

入補助金

地場産センターに設

置する冷凍装置の活用は。

**答** 市内の業者のみなさ

んの研究拠点として、加

工や新商品の開発、販路

の開拓などに活用してい

く。

○駅舎等施設管理事業

**問** 駅のトイレの改修に

あたって、峰山駅のエレ

ベーターについて検討し

たのか。

**答** エレベーターの件は

たくさん要望をいただ

いているが、今回はツイ

レの改修を事業化する。



トイレ改修で市のイメージアップに

一般会計補正予算第1号  
予算決算常任委員会へ付託

国際交流・多文化共生推進事業に対する附帯意見

平成27年度一般会計補正予算(第1号)については、次のような附帯意見を付することになりました。

平成27年度一般会計補正予算における、国際交流・多文化共生推進事業については、国際的な視野を持つ人材を育成し、英語の学習機会の充実、さらに本市の多文化共生を一層推進することに寄与する予算であることは予算決算常任委員会として理解するところである。とりわけ、国際社会における英語の重要性は日本人の国際化とあいまって、より必要性は増すものと考えらる。

外務省の渡航情報については、渡航リスクが一定以下であれば地図上では白色に表示されているし、英語を母国語にする国も多く含まれている。渡航情報では、地図上で黄色の国についてはその国に入国した後については生命や財産については十分に注意してくだ

さい」とある。より説明を加えると「その国・地域への渡航、滞在に当たって特別な注意が必要であることを示し、危険を避けていた、あくまでおすすめるものではない」との説明が付されている。外務省による渡航情報(危険情報)の発出されている国に対して、あえて社会経験や責任能力が十分でない未成年者を対象に、語学留学や交流を目的として渡航させる計画を行政として推進することは避けるべきであり、承認できない。よって、実地調査そのものは認めるものであるが、渡航情報(危険情報)の発出されている国においての調査に当たっては、未成年者の留学や交流を目的とした部分はするべきでない。

反対討論

新シルク事業は実証研究であり不確定要素が大きくリスクがある。いきなりの繭の量産工場は問題だ。今回4億1千万円、31年までに7億円の税金投入が市民や事業者にとってどうなのかも検討が必要だ。一方、今回の補正で福祉有償運送の限度額が1万円から5千円に減額されていることは重大だ。

国際交流の候補地として、外務省が渡航先として危険情報を出しているフィジーの選定は市長の見識が問われる、再検討が必要だ。年金機構の情報流出もあり、マイナンバー制度は、民間でも情報流出に対する保険創設の動きがある。先進国である米国や韓国で情報流出が大問題。また、職員や事業者にとっても負担が大きく市民にとってもメリツトがない。

賛成討論

伝統産業の織物業の現状は厳しく、明るい兆しは見えない。新シルク事業は、千載一遇のチャンスとしてこの計画は産業革命を起こす可能性を秘めており、新しい産業基盤を作り出すために協力と応援が必要だ。市民には十分な説明で理解を求め、議会としても今後ともチェック機能を果たすことが必要だ。繊維以外に医療・健康産業など広い分野の研究にも期待している。地元産業の振興に資する取り組みを望む。国際交流は、観光業や機械金属、農業での輸出など国際的な視野をもつ人材の確保は大切。渡航の安全を十分に確保すること。マイナンバーの情報管理をしっかりとし、ITC化で行政の効率化と市民の利便性向上に期待する。

【賛成15・反対5で可決】

平成27年度一般会計補正予算(第2号) 6億1254万円追加

○京丹後市韓哲・まちづくり基金への積立 5億円

韓昌祐氏から、5億円のご寄付をいただくことになり、この寄付金を活用した「京丹後市韓哲・まちづくり基金」を創設

○宇川診療所不動産鑑定等経費 210万円

宇川診療所の公設化による事業継続へ向け、診療所施設等を購入のため不動産鑑定を実施



市が購入を予定している宇川診療所

【2号補正の主な質疑】  
○宇川診療所不動産鑑定経費

問 財源として基地再編交付金は使えないのか。

答 購入金額が確定していないもとで再編交付金の申請実務が間に合わない。地方債で充当する。

問 宇川診療所施設を購入して公設化し事業継続するとのことであるが、運営はどうなるのか。

答 公設で運営は民営化を考えている。

【全員賛成で可決】

# ハンチャンウ 本市名誉市民『韓昌祐』氏から 5億円寄付

ハンテツ  
京丹後市韓哲・まちづくり夢基金条例を可決

本市名誉市民(株式会社マルハン会長)の『韓昌祐』氏から、市に5億円の寄付の申し出がありました。

夢叶わずに若くして亡くなられたご子息、故『韓哲』氏の「ぼくは、町のためにやくだつ。」との思いを叶えるため、寄付金を本市の教育、文化、芸術又はスポーツの振興、地域経済活性化のための新産業の興隆その他のまちづくりにつながる人材育成、顕彰等を行うために活用してほしいとの意向を受けて、京丹後市韓哲・まちづくり夢基金条例を全員賛成で可決しました。



ご子息・哲氏のゆめが刻まれた石碑  
(京丹後夢球場内)

## 京丹後市やさか老人保健施設 ふくじゅ条例の一部改正

### 質 疑

**問** 介護報酬改定に伴う多床室の居住費が1日当たり50円の値上がりだが、低所得者への軽減はどうか。

**答** 介護保険の所得1段階の方、生活保護や老人福祉年金受給者の方は減免規定により費用は発生しない。また、非課税の世帯の方には6割軽減の措置をする。

【賛成17・反対4で可決】

## 京丹後市家庭的保育事業等の 設備及び運営に関する基準を 定める条例の一部改正

### 質 疑

**問** 昨年の9月議会で提案された条例であり、その時にも確認をしたが、この条例に基づく小規模の保育は実施しないのか。

**答** 小規模の保育である家庭的保育事業の実施予定はない。

今回の改正は、国の省令が平成27年3月31日公布、4月1日施行となっているため、それに従って改正するものである。

【賛成17・反対4で可決】

## 京丹後市役所本庁舎 整備調査特別委員会を設置

京丹後市議会では、市の本庁機能の集約化に伴い、検討される本庁舎の整備に対応するため、議会関連施設の見直しや充実を検討する特別委員会を設置しました。

### 【設置の目的】

京丹後市役所本庁舎整備に関する調査・検討を行う

### 【委員会構成】

委員長 中村 雅  
副委員長 田中 邦生  
委員 池田 恵一 谷口 雅昭  
松本 聖司 吉岡 豊和

### 【設置期間】

調査・検討が終了するまでの間

## 陳 情

陳情名	陳情者	結果
米軍Xバンドレーダー基地問題に関する陳情書Ⅱ	米軍基地建設を憂う宇川有志の会 代表 三野 みつる	不採択
小天橋～浜詰「海岸遊歩道の設置」に関する陳情書	丹探楽会 代表 系井 昭	趣旨採択
京丹後市立弥栄病院の改築についての陳情書	京丹後市民オンブズマン 代表 有田 光亨	継続審査 (文教厚生常任委員会)

## 緊急質問

7月2日、本会議最終日の日程が終了する直前に、森議員から緊急質問の動議がありました。内容は、6月26日に行われた市の定例記者会見の中で、網野町島津地区における米軍軍属の居住地にかかる同地区の意向調査について、市長が「調査内容は公表しない」とコメントした内容を問うものでした。

この緊急質問の動議は、採決の結果、賛成少数で否決されました。



※緊急質問とは、一般質問とは別に、天変地異、突発的な出来事の発生などに際し、又は執行部の政治責任などに関し、あらかじめ発言通告書を提出することなく、議会の同意を得て行う質問です。

## 6月定例会 一般質問

# 市政を問う

～議会を傍聴しましょう!～



<http://www.city.kyotango.lg.jp/shigikai>

一般質問を平成27年6月18日、19日、22日の日程で行い、16人の議員が質問し、市長や教育委員長に答弁を求めました。

掲載は質問順、内容は本人から提出された要約原稿です。また、ケーブルテレビ11チャンネルでの放送や京丹後市ホームページの「京丹後市議会コーナー」で配信していますのでご覧ください。

## 消防団員の自家用車 公務使用に対する補償を 検討する

市長  
消防団の意見も聞きながら

**問** 緊急車両にも定員があり、町外に勤務する者も多く、恒常的に自家用車で出勤している。災害時には自家用トラックで対応することもある。公務中の自家用車による事故や毀損には補償が無い。団員の確保が難しい中、他市では消防団の充実強化や補償などの制度がある。団員の経済的負担を軽減する観点から自家用車の公務使用に関する損害補償が必要ではないか。

**市長** 現状は認識している。消防団の共済基金で見舞金を支給しているが、大きな事故には対応できない課題がある。自家用車の公務使用の取り扱い規程しており作成の件も含めて検討したい。

**問** 網野市街地の浸水対策  
網野市街地は、内ヶ森と小栓川の排水区域に分かれている。浸水対策の状況はどうか。

**市長** 網野の浸水対策は合併以降、最優先の取り組みだ。内ヶ森ポンプ場を整備し懸命な対策を行っている。

**問** ゲリラ豪雨の被害  
は小栓川排水区域だ。小栓川に合流する松原雨水幹線から溢れた雨水が、より低地の市街地へ集まる。他の水路からも集まるので、相当地域の雨水が一気に集まるうえ、勾配がなく排水が間に合わない。雨水の流出抑制効果が期待できる雨水貯留施設など総合的な浸水対策が必要ではないか。

**市長** ゲリラ豪雨に対

応できる排水路やポンプ整備は、膨大な予算と長期の事業となる。引き続きの対策と、

市民と一緒に多面的な取り組みも必要だ。雨水貯留浸透施設は、小規模でも数多く集まれば相当の治水効果が期待できる。先進地の取り組みも調査して助成金制度等についても検討したい。



丹 政 会  
谷津 伸 幸



地域防災の要。消防団の充実強化の支援を

## 食のみやこの活用は

市長  
プロジェクトチームを  
立ち上げた



丹政会  
池田 恵一

**問** あじわいの郷がリニューアルし、丹後王国「食のみやこ」として4月にオープンした。平成10年「あじわいの郷」としてオープンした施設であった。当初、京都府が27ヘクタール、京丹後市が7ヘクタール、整備費用が京都府エリア67億、京丹後市エリア7億、ファーム13億、トータル87億をかけて整備された施設である。運営費は毎年、京都府3千5百万円、京丹後市2千8百万円が交付されている。今後どのように活用するのか。

**市長** 昨年度、工芸繊維大学にお願いし活用の提言をいただいた。また、農工商連携プロジェクトチームを立ち上げ、京都府の協力を

をいただき活用を考えていきたい。  
**問** すでにオープンしているのに、検討が遅すぎるのではないか。

**市長** 市の所有部分について色々検討したが有効な活用方法を見出せなかった。  
**問** 京都府は食の拠点、観光拠点にする方針だ。特に観光については、丹後ゲートウェイ、インバウンド対応など観光の総合窓口にする構想を持っているが、市の考えは。

**市長** 今年は海の京都のターゲットイヤーとして取り組んでいる。浜詰、久美浜地区の集客を図っているとあるが、そこから東の方に誘導していきたい。食の王国もランド

マークとして活用していきたい。  
**問** 食がクローズアップされている。農産物の情報発信を行う拠点施設として活用できないのか。

**市長** 農家の方に会員登録していただいている。今後、学校給食、介護施設等への発信ができないか、検討課題として取り組んでいきたい。

**市長** 農家の方に会員登録していただいている。今後、学校給食、介護施設等への発信ができないか、検討課題として取り組んでいきたい。

**問** 保育園の園庭は遊具も少なく、遊びのメニューも少ないと感じている。いろいろな遊びを通じて経験を積むことが大切だと思う。現状で十分だと考えているのか。

**教育委員長** 遊びを通して経験をすることは、子どもにとっても必要だと考えている。遊びには屋外・屋内でするものがあり、どれも子どもにとっては大切なことである。遊具は保育園の広さもあるので、保育現場と協議して必要だと思われるものから配置している。

**問** 園児の将来を見据え、子育て支援のひとつとして、保育園で箸の持ち方を教えるは。

**教育委員長** 2〜3歳で持ち始め、子どもたち

## 園児に箸の持ち方の時間を

教育  
委員長  
発達に合わせて指導している



丹政会  
和田 正幸

**問** 保育園の園庭は遊具も少なく、遊びのメニューも少ないと感じている。いろいろな遊びを通じて経験を積むことが大切だと思う。現状で十分だと考えているのか。

**市長** 遊歩道の整備、海水浴に限らず、ビーチラン、ビーチノルディック、ビーチバレーなどビーチを楽しむ活動や、魅力の幅を広げる取り組みを進め、海辺を活用して、宿泊に結び付ける取り組みを行いたい。日本一美しく長い砂浜海岸のまち協議会を7月に立ち上げ、浜辺のにぎわいに結びつけたい。

守って、新たな観光スポットにしてはどうか。  
**市長** 遊歩道整備を行うことにより、さらに美しい砂浜を守り、貴重な植物等や文化を紹介するジオガイドを育成し、ガイドツアーを考えている。



期待される丹後王国「食のみやこ」



観光客を待つ遊歩道

## 公共交通空白地の解消を急げ

市長 年内に実施計画を策定し  
検討する



日本共産党  
田中 邦生

**問** 総合計画では公共交通空白地の解消に平成36年まで9年かかる。しかし、市民の足を確保することは生存権を保障する重要な仕事だ。計画を前倒して早期解消を図るべきだ。

**市長** 現在の空白地域は34集落3700人。デマンド方式やEV乗り合いタクシーなどで平成20年に1万1800人であった空白地域人口が、今年の秋には2050人になる見通しだ。

年内に定める実施計画で、五箇地区でのスクールバスへの混乗の

可能性、橋木地区への乗り合いタクシーなど民間タクシー業者との協働方法など検討する。

**米軍基地受入れ10条件は守られていない**

**問** 市長が政府と交わした基地受け入れ条件が守られず、市民の安心安全が確保されていない。リーダーサイトの新たな騒音問題、通勤バスは空、自家用車で通勤し運転マナーが悪く市民の暮らしを脅かしている。

**市長** レーダーサイトの防音対策を要望して



新たな騒音を出す米軍基地

いる。沖縄でも実施していない数回にわたる交通安全講習会を行っている。集団通勤が基本だと聞いている。軍属の居住地は、事前の説明会を行った。現在、必要な手続き中であり確定ではないと認識している。住居なので、地元合意が必要ということは法制上、理論上ありえないし、あつてはならない。

## 子どもの通学の安全は第一優先で考えるべき

教育委員 第一優先で取り組む



日本共産党  
橋本まり子

**問** 中学スクールバスの運行に、差が生じているがどうか。

**教育委員長** 朝練や、休日ノクラブ等で峰山五箇、大宮第3小校区では、自転車通学、保護者送迎の実態がある。運行の改善をしていく。通学の安全は予算などを伴うこともあるが、安全第一優先で取り組む。

**放課後児童クラブの施設備充実を**

**問** 保育所跡を利用するクラブではトイレのサイズの改良、洋式トイレ、男女別のトイレの設置、また給湯設備が必要だと考えるが改善予定は。

給湯の必要性はない。口大野クラブへは網戸設置、大型プロジェクトの手配等改善する。

**市の非常勤職員の待遇改善は進んだのか**

**問** 賃金、交通費、一時金支給等の待遇改善の進捗状況はどうか。

**教育委員長** 4月に非常勤職員の賃金単価を全ての職種で、増額改定した。通勤手当は、年末調整までに1月に遡及して支給する。一時金、給料の月額支給は条例、規則の見直しも含め、今後の検討課題。

**教職員の勤務改善を**

**問** 教職員の時間外勤務の改善策として、大胆な仕事量削減が必要ではないか。



安全のため道路拡幅された通学路の様子

## 負担軽く安心できる 介護保険制度に

### 市長 制度の見直しを国に求める



日本共産党  
市林 智江美

**問** 厚労省は、保険料を10年後に月8165円と現状より2876円も値上げの試算をしている。年金支給額が減らされ、ますます生活が厳しくなっている。国の負担割合を増やしたり、他の自治体でも実施している一般会計からの繰り入れを行い、保険料の値上げを抑えるべきだ。

**市長** 全国的に制度の見直しも含めて検討すべきとの意見がある。市長会等で抜本的な制度の見直しを要望していく。

**問** 保険料減免制度について、特に減免規定の第11条の5項では「特別の事情」となっており、市長の判断で減免ができる。周知徹底が必要である。

**市長** 保険料のお知らせの時など丁寧な対応をする。

**問** 各市民局に設置されている地域包括支援センターには、高齢者問題など市民からの相談が多くあり、窓口として、重要な位置付けである。一人体制では、相談に十分な対応が出来ない。職員を増やすべきだ。

**市長** 国のガイドラインにより、職員体制を増やすかどうか、窓口が留守にならないように、社会福祉法人への委託を検討している。

**問** 介護予防給付（要支援1・2）は平成28年4月から、市町村が実施する新総合事業に移行される。国のガイドラインを見て危惧するのは、①安上がり



介護制度で設置した手すり

サービス提供②要介護認定を受けさせない水際作戦③介護サービスからの卒業作戦などのサービス低下であるかどうか。

**市長** 1年かけて慎重に検討していく。国のガイドラインに沿って10法人（社協・シルバークンセンタース・社会福祉法人等）で協議体をつくり年内に事業内容方針を決める。

## 公平委員会の役割は 合併後の該当事案は

### 市長 職員の権利救済制度であるが 事案は0件



日本共産党  
森 勝

**問** パワハラ問題が社会問題になっているが職員からの苦情相談の有無。パワハラ問題の原因、本質を市長はどうとらえているのか。

**市長** 職務上の優位（上下）関係を背景にいじめ、人権侵害等を行うことである。

**問** パワハラがあれば職場環境が悪化する。場合によっては民事、刑事事件に及ぶ評価主義、成果主義が背景にあると思うが。また、公平委員会の役割と該当事案は。

**市長** パワハラ要綱については今後、制度を検討する。職員の権利救済制度であるが事案は0件。

**問** 残業問題での定期監査報告は「残業時間は増加している。これ

以上の縮減は限界に来ている。スクラップアンドビルドは不可欠」と指摘している。この中の職員の健康は。

**市長** 昨年比で一万時間増加。健診の結果、要精密検査が41%、療養中も増えている。増加の要因は総合戦略等の交付金事業が増えた。人員適正化計画は見直す時期に来ており、事務事業の見直しについても検討したい。

### 軍属の居住地について

**問** 島津の米軍属居住地問題で市は説明責任を果たしたといえるのか。市長は説明に一度も行っていない。今後市としての説明会は。

**市長** 3月に業者主催の説明会、6月に代議員会で説明会が行われ



米軍属の居住予定地・網野町島津

**問** 戦争法案、集团的自衛権行使について市長はどう思っているのか。米軍基地受け入れ時に抑止力、沖縄の負担軽減につながると思いましたが。

**市長** 抑止力は格段に強まり、沖縄の負担軽減にもなると考える。

## 糖尿病の重症化対策として 調剤薬局と連携を

市長 可能な限り研究し検討していく



雄 飛 会  
川村 博 茂

**問** 糖尿病対策として、市民検診に血清クレアチニン検査も付け加えるべきと提言したところ、今年度から検査項目に入れた市長の姿勢は評価する。昨年、臨床検査技師法が改正され、調剤薬局でも糖尿病の簡易検査が出来るようになったので、早期発見、早期治療につなげるシステムの確立が出来ないか。

**市長** 薬局と連携した取り組みは、地区の薬剤師会の体制が整うことが条件となり、今後、薬剤師会の意向を伺いながら、可能な限り研究し検討していく。

**問** 朝方勤務の実施を「夏の生活スタイルを変革する新たな国民運動を」と首相が呼び

かけ、国は7月～8月の始業時間を1～2時間早めることにしたが、市は検討したのか。

**市長** 総務省からの通知に合わせ、ノー残業デーとしている水・金曜日は、原則、午後4時以降の会議の開催は控えることも含め、試行を考えている。

**問** 採用内定者の辞退対策

**市長** 採用内定者から6人の辞退があったが、理由についての分析は出来ているのか。

**市長** 辞退者は市内1人、府内1人、府外4人。辞退理由は第一志望に採用が決まった、家庭の事情で自宅から離れられない、恩師から助手の要請があったことがあげられる。内定者の確保に苦慮している



調剤薬局で今後活用が期待される簡易測定器

## 人口ビジョン7万5千人の 見直しをすべき

市長 総合戦略の基本に影響なく現状で十分である



雄 飛 会  
吉岡 豊 和

**問** 本市のまち・ひと・しごと創生総合戦略、人口ビジョンは、自治体の中では早々と発表し注目を集めたが、残念ながら人口ビジョンにおける人口増加の考え方については、「どう見てもきちんとした根拠が示されていない」「現実を直視しない計画など、ほとんど意味がないのではないか」など、報道では総じて厳しく評価されていると思うが、どう反論するのか。また、人口ビジョンの7万5千人の目標は、市政の呪縛となつて重大な影響を与えると考えられるか。

**市長** いろいろな方から指摘を受けているが、逆に激励の手紙を頂いている。市のホームページに人口ビジョンを掲載した以降は、理解が広がっていると受け止めている。人口ビジョンの見直しによって、総合戦略の基本が変わることではないので現状で十分である。

**問** 人口増加を達成するための対応策は

**市長** 国の調査で本市が、「日本版CCRC」の取り組みを推進する意向のある自治体にあがっている。どの様に取り組みを推進するのか、28年度からモデル事業の予定があるが手をあげるのか。

**市長** 今後、社会福祉法人等からの要望、費用対効果を考慮し、積極的に検討していきたいと考えている。モデル

ル事業の参加は考えていない。

**問** 特養施設等を雇用の場所とするために、都市部から要介護者を受け入れて、施設利用率の確保が必要では。

**市長** 当面は施設利用者が、減少していくと見込んでいないので、現状のままでは、施設に介護高齢者を受け入れる余裕がないとされている。



全国第1号の人口ビジョンと総合戦略

## 森本一、アクセス道路のイメージアップを

市長 ウエルカムロード事業の花の  
植栽で歓迎する



無会派  
金田 琮 仁

**問** 野田川大宮道路の現在の進捗状況と、市長は平成28年11月の開通を京都府に要請していると聞いているが。

**市長** 工事は工程通り順調に進んでおり、28年のできるだけ早い時期での完成を引き続き要望していく。

**問** 森本一Cを降りたところは建物もなく、アクセス道路の幅員も狭く樹木に覆われてうっそうとしており、本市の玄関口としての印象が良くない。①歓迎の看板②道路両サイドの雑木の伐採③道路沿いに芝桜やつつじ等の植栽など、イメージアップを図る演出が必要ではないか。

**市長** 問題意識を持っている。観光などで訪れる方々におもてなしの心が伝わるよう、ウエルカムロード事業で沿道の環境整備や花の植栽による道路の景観づくりを進めていく。

**問** このアクセス道路は、農道の基準で整備されたものであるため幅員が狭い。大宮中学校の通学路となっており、左坂トンネル内は車道も歩道も狭く、照明も暗い。自転車通学路として不安があるが、対策は。

**市長** トンネルや道路の幅を広げるなどの改良は予定していない。

**教育委員長** 対象となる生徒は19名でその内数名が自転車通学している。冬季は登校時は丹海バス、下校時はスクールバスとしているが、IC開通後改めて通学支援を考えたい。



雑木が生い茂り、寂しいアクセス道路

**問** 大宮峰山道路として、峰山一Cまでの5kmが国の直轄事業としての事業化が決定した用地取得が重要だ。さらに、網野、久美浜へ向けての取り組みは。

**市長** 全国で唯一の空白地帯解消のため、山陰近畿自動車道の早期の全線事業化を求めている。議会の自動車道促進議連とともに要望活動を行っていく。

## 本人の意思が尊重される 終末期医療を

市長 事前指示書の普及を図る



清風クラブ  
松本 経 一

**問** 高齢者本人の望む終末期医療を行うためには、事前に本人の意向を書いた「事前指示書」が有効だ。昨年9月議会で質問した際、市は事前指示書の普及に取り組みと答弁した。現状はどうか。

**市長** 府立医大の専門家が作成したマニュアルなどを活用し、冊子を作製する予定だ。

**問** 宇川診療所の今後の運営計画はどうか。

**市長** 来年4月以降は市立の診療所として運営を継続する方向で調整中。新しい医師は3月に募集を開始し、すでに問い合わせもある。

**問** 国保大宮診療所は、待合室の狭さや交通の利便性、老朽化の問題について

などから、大規模改修や移転建替を求めめる声がある。

**市長** 問題意識は持っている。大宮町の医療機関の地域バランスなど、考慮すべき課題も多いと考えている。

**問** 学校給食のオーガニック化について

**市長** 安心安全な地元産食材を増やし、日本一おいしい学校給食の実現に向けて、市はもっと努力できないか。

**教育委員長** 市教委としてはその方向でやりたいと考えている。農家の方々と連携し、地元産の食材を増やす努力を続けている。

**問** 市民の文化活動の振興について

**市長** 市民文化活動振興

条例を定め、計画的に市民の文化活動の振興を図る必要がある。

**市長** 文化団体などの意見をもとに事業を推進している。条例化までは考えていない。

**問** 旧大宮第3小学校を、文化活動の拠点に整備できないか。

**教育委員長** 文化団体の要望もあり、大規模の改修は困難だが、その方向で検討する。



利活用が望まれる旧大宮第3小学校

## 市長の教育方針は

**市長** 子どもを中心に据えた教育を推進する



清風クラブ  
由利 敏雄

**問** 市長の教育への思いは。

**市長** 子どもを中心に据えた教育をどう進めるかに尽きる。そのための環境をどのように支援するのが行政である。

**問** 教育委員会制度の改革をどのように受け止めているのか。

**市長** 教育委員会の責任体制の明確化を巡る改革である。

**問** 教育委員会の体制を見直す考えは。

**市長** 教育委員会の人数については、教育に求められているものは何か、支える体制として何が必要かなど総合的に判断する必要がある。また、専門職の配置について重要なことだと考えている。

**スポーツのまちづくり、積極的な施策を**

**問** 競技力向上に向けての取り組みは。

**教育委員長** 今後は、トップレベルの選手を市民が観ることができるとも実施していく。「みる」スポーツも重視しているので、積極的な情報発信、効果の高いスポーツイベントなどに取り組んでいく。

**問** スポーツ推進体制の見直しは。

**教育委員長** スポーツを通じての総合的なまちづくりを進めるために、関係部局等との連携・調整をより強化するために、「スポーツ推進本部」を設けられた。人的な配置については、難しいが検討する。

子ども園への支援を



みんなが乗れるバスに

**問** 幼稚園の子どもの通所バスの利用はできないのか。

**教育委員長** 保育所の統廃合の時の運行経路を基本にしている。保護者会やPTAとも協議した。

**問** 人数の多い子ども園に人的な支援を。

**市長** 大変重要な問題である。教育委員会とも相談して、しっかりと対応する。

## プラネタリウム童夢の活用について

**市長** 子供たちの成長に生かしていきたい



清風クラブ  
芳賀 裕治

**問** 設置から10年経過しており、以前鑑賞した内容であったという意見を聞くが、追加更新を図るべきでは。

**市長** 現在25本所有しているが、プログラムが平成27年3月で生産終了したため、追加は困難である。

**問** 小学校4年生から天体の授業にあわせ、高学年の児童を対象にカリキュラムに導入してはどうか。

**教育委員長** 移動に時間が掛かる学校もあるのが難しい。興味、関心を持つには有意義な施設であるため、P A T行事等で利用したい。

**ジオ海岸の案内看板設置について**  
**問** わかりづらい案内板の整備をどう図るか。

**市長** 見難いという意見は届いている。旧町から受け継いで改修、整備しているが商工観光部、教育委員会と連携し、改修整備していきたい。

**問** ジオパーク認定地、大成古墳周辺の草刈りなど環境整備を通年すべきではないか。

**市長** 年間2回実施しているが、今年度は9月15日にA P G N、J G Nが開催されるため、秋に1回計3回予定している。他部課とも連携して努めた。

**サル被害対策について**  
**問** サル追い払い隊の活動は捕獲檻にどう関わっているのか。

**市長** 追い払い隊は通学路のパトロール、行動調査や個体調整の検証に携

わっている。餌付け、捕獲は市で行い、処理は猟友会に依頼している。

**問** 捕獲檻設置による個体数調整の時期は。

**市長** 豊栄（吉永）竹野（乗原）に檻を設置し、6月に各15匹、計30匹の捕獲に成功。宇川地区は28年4月より実施予定である。



多くの利用が求められるプラネタリウム

## 危険地域への 国際交流事業は疑問

市長 交流の幅が狭くなる



清風クラブ  
吉岡 和信

**問** 市政運営に首長の政治理念が反映される事は否定すべきではない。利他の心や誰一人置きざりにしないとの理念は生かされているのか。

**市長** 多岐にわたる行政課題に対処するうえで、ぶれることのない共通の理念が重要になる。互いに尊重し合い発展していきたいとの思いを様々な言葉で表している。

**問** 6月補正における国際交流事業における外国訪問先は、外務省が危険地域としてリストに挙げている国である。

当該国が幸福世界一に挙げられていることが選定された理由にある。市長が目指す誰もが幸福をまます実感

できる社会、誰一人置きざりにしないまちづくりは、とりもなおさず弱者を大切に政治であり、少なくとも未成年者を渡航注意国へ送り出すことはありえない。

**市長** 注意すべき地域であると受け止めている。そのことに留意しながら派遣をする際の基準にしていくための調査である。黄色地域が全部だめというなら交流の幅が狭くなる。外務省は、白地地域でも安全が保障されていないとしており、程度問題だと考える。

**丹後王国・園内に駐車場を**

**問** 海の京都博が4カ月にわたり開催される。何を発信するのか。



リニューアルされた丹後王国「食のみやこ」

丹後王国がリニューアルオープンしたが、道の駅としては、駐車場など課題がある。  
**市長** 京丹後は海の魅力に尽きる。ジオパークなど素晴らしい砂浜を保全しながら活用し、にぎわいのある海岸づくりをする事で観光の魅力につなげたい。丹後王国園内の駐車場整備は来園者の安全面から困難である。

## 合併の効果と課題を どう整理しているのか

市長 4つの視点で、成果も出ているが課題も多い



無党派  
松本 聖司

**問** 合併の財政的なメリットが平成31年度でなくなるが、持続可能なまちづくりの基礎はできたのか。合併の必要性について①広がる日常生活圏への対応②少子高齢化社会への対応③地方分権における市町村の役割への対応④厳しい財政状況への対応の4点を示しているが、成果や課題は。

**市長** ①は、社会基盤の充実に取り組んできたが、第2次総合計画等を実施し課題解決に取り組む。②は、医療の充実と保健、医療、福祉が連携し一定の成果を出してきた。③は、職員の職務遂行能力の向上やまちづくり基本条例を制定したことは成果である。④は、財政健全化の指標は年々良くなっている。

**問** ④は、市が抱える社会資本である橋・道路や公共施設のライフサイクルコストが見えないと、後年度負担が多寡や平準化という視点では十分でない。市民に財政的な理解を得るための市民会議などの設置が必要と考える。

**市長** 市民と情報を共有し評価していくことは必要である。審議会等有効に活用しながら積極的な情報公開に努めていく。

**コミュニティ・スクールの導入が必要だ**

**問** 地域社会との連携協働により教育力の向上を目指すのであれば、学校評議員制度や教育支援協議会の取組みでは不十分である。コ



小中一貫教育の要、峰山学園

にぎわいと活力ある  
まちづくりの再生を

市長 地域全体が調和のとれた  
まち形成を目指す



無会派  
足達昌久

**問** 国は地方都市のコンパクト化で、ドーナツ化した市街地を再び中心部に集め、都市機能の効率化を図る誘導策に取り組む。先駆的活用例は、富山市や高松市丸亀町商店街がある。市の取組みは。

**市長** 先にコンパクト化でなくて、それぞれの地域環境を生かして全体が調和のとれたまちづくりを目指し、総合計画でもゾーン化して位置づけている。都市機能の集約化についても、必要性があれば市民の声も聞く。

**問** 空き家の放置はまちの活力をそぐ。5月に空き家対策特別措置法が制定されたが、市は空き家について、どのような対応を取るのか。また久美浜の未完

成ホテルの対応は。

**市長** 国のガイドラインに沿って、まず市民及び学識経験者で構成する協議会を設置し、空き家対策の計画策定など実施に関する協議を行う。25年度実態調査に基づき、特定空き家に該当するものがあるかを調べ、データベース化していく。久美浜の未完成ホテルは、特定空き家の基準に該当しない。

**問** 某大学教授は、「今、薬草（生薬）は、中国産の不安定供給や品質性、価格高騰により、欧州、東南アジアなどで日本産の需要が高まっている。国内で大量生産し、輸出するなど産業化を図るべきだ」と提唱する。市も里山の荒廃防止と事業化の可

能性を考え、薬草栽培が可能か研究をしてはどうか。

**市長** 市は過去に薬草栽培について、調査した経緯がある。当時は多くの課題があり躊躇したが、今は取り巻く状況が変わった。栽培技術の確立を行っている自治体もある。改めて市の特色を生かした薬草栽培の可能性を検討してみたい。



里山の荒廃防止と産業化の可能性、薬草園

議案に対する議員の賛否一覧

賛否の分かれた案件を記載しています。そのほかについては全員賛成で可決されました。

会派名 議員名 案件	議案の可否	清風クラブ						丹政会				日本共産党			雄飛会		無会派					
		谷口 雅昭	中村 雅	芳賀 裕治	堀 一郎	松本 経一	由利 敏雄	吉岡 和信	池田 惠一	岡田 修	谷津 伸幸	藤田 太	和田 正幸	田中 邦生	橋本まり子	平林智江美	森 勝	川村 博茂	吉岡 豊和	足達 昌久	金田 琮仁	松本 聖司
京丹後市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正について	可	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	×	×	×	○	○	○	○	○	○
京丹後市やさか老人保健施設ふくじゅ条例の一部改正について	可	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	×	×	×	○	○	○	○	○	○
平成27年度京丹後市一般会計補正予算(第1号)	可	欠	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	×	×	×	×	○	○	○	○	○	○
米軍Xバンドレーダー基地問題に関する陳情書II	不	欠	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	○	○	○	×	×	×	×	×	×

※○:賛成 ×:反対 欠:欠席 除:除斥 三崎政直議員は議長職のため表決権はありません。

(平成27年4月27日・28日開催分)

# 市民と議会の懇談会

## まとめとご意見

### 主な内容

- ・3月定例会の概要報告
- ・市政に対する提言、議会活動などについて意見交換

懇談テーマ：峰山会場：交通安全対策について／大宮会場：野田川大宮道路の開通後について／網野会場：浸水対策について／丹後会場：松風苑の管理について、デマンドバスの実証運行について／弥栄会場：弥栄病院の増改築と庁舎移転について／久美浜会場：海の京都について



前々回の報告会(大宮会場)

**問** 懇談会における参加者の意見などをここに掲載させていただきます。

**問** 矢田から丹波小までの通学路は歩道がなく危険である。いまだラインが引かれていない。

**答** 通学路の危険な場所は市内に多くあり、議会も把握しています。

**問** 矢田地区の公民館は避難場所として認められていない。避難所について、市もしっかりと把握すべきである。

**答** 地域の意見をしっかりと聞いて見直すよう指摘しています。

**問** 野田川大宮道路の開通について、森本で終点となるが交通の流れをどう対応するのか。また、通

学路になっているが通学の安全対策は。

**答** 歩道の拡幅の予定はないと聞いています。左坂トンネルから大宮織物ホールへ誘導すると聞いています。

**問** 葛野から箱石までの遊歩道計画について、この地区はたくさん植物があり地形も京都府のレッドデータである。大事に守っていくべき。

**答** 意見は持ち帰り所管事務調査を行うなど検討したい。

**問** 小栓川と福田川右岸の内ヶ森排水路として樋門工事をしていくが、浸水対策工事で防ぐことができるのか議会として調査していただきたい。

**答** 福田川の樋門については規模の大きな話です。内ヶ森ポンプ場が整備された後、調査が必要であると考えます。

**問** 地区要望で住吉区の浸水対策として下水事業により実施できるよう手続きしていただいている。具体的な話は挙がっているのか。



前々回の報告会(網野会場)

**答** 平成27年度事業認可のための予算が計上されている。どのような工事内容になるのか説明できる状況にはないと聞いています。

**問** 松風苑の管理について、市長宛てに存続の要望を提出した。地元の意見も十分聞いてほしい。

**答** 利用度を高めていくことが必要であるが、耐震化の問題もあり、議会も調査を行います。

**問** 宇川診療所について、存続の署名を提出している。その後の状況は。

**答** 現在、市としても存続に向けて検討しています。

**問** 市民局長の権限を大きくすべき。

**答** 27年度から小規模公共事業への限度額を1件30万円から50万円まで上げた。また、今年度から優先順位の基準が設定されました。

**問** 森本工業団地の見通しは。

**答** 問い合わせがあり、交渉中が2件です。市が提示している条件や価格と市場の実勢や価格に乖離があり、新しくリース方式を検討すると聞いています。



前々回の報告会(丹後会場)

# 市民の声

## 私の趣味



峰山町 菅 清水 正也

自分が最も生き生きする時、それは自分のやりたいことがやれる時。小さいころから気づいていました。進路を決める時には随分悩みました。やりたいことがたくさんあったからです。後でもできることは後回し、今しなくてはならないことは今、と諦めました。奨学金の申請のための所得証明を見て、あまりの農業所得の低さに、大学では農業経済学を学ぶことに。



ミュージカルの舞台にて

稲刈りが済んだ田圃はルド。道具は貴重品でした。バットは皆自分で作りしました。グリップの部分が最も難しかったのを覚えています。以来、大人になっても趣味はソフトボール。職場のチームで15年、転勤を機に地域のチームに17年（高齢化で登録はやめ）。この地域のチームは地域の親睦団体でもあるので、行事に参加しています。特に男の料理教室は十数年続いています。高校時代から下宿して自炊をしていたことが体力の衰えを感じた



男の料理教室で完成した二品

厄年の頃、京都北部で市民の手作りミュージカルの動きがあり、参加することになりました。以後はスポーツから文化活動に転換。素晴らしい仲間の方々と、優れた指導者に導かれながら、バレエ、タップダンス、歌、演劇の稽古に通いました。以来18年間に「サウンド・オブ・ミュージック」から「サイラス・マーナー」まで5回の舞台に立ちました。そして最近9年は合唱も。退職する3年前から高校時代の恩師のお誘いで、ジャック・ロンドン読書会に参加。今年は幸運にも、他の会員の19人とエッセイ集『ジャック・ロンドン百年の時を超えて』(明

文書房)を出版。また同じころから、近所に畑を借りて野菜作りも。今では夏野菜だけでなく秋も春もと挑戦。今年初めてソラマメがうまくでき、スープとプリンを作ってみました。行政について注目を。文化活動にも行政の厚い支援をして下さい。(イベント的な一発花火のようなお力ネの使い方ではなく)。文化活動というのは持続的な努力が必要だからです。優れた指導者、熱い支援者は人的資源です。教職を退職して2年目。毎朝のストレッチと筋トレ、足つぼ押しは体調維持に欠かせません。細仕事、台間に読書、合唱の生活です。高校でやめた書道と英語、中学でやめた水彩画を再開して、終い支度したいと思います。

## あとがき

久御山町から宮津市まで、京都府を南北に貫く京都縦貫自動車道が、去る7月18日によりやく全線開通した。縦貫道の全線開通により、京阪神をはじめ中部、北陸都市圏との経済・文化交流活動や観光振興面においても大きな効果が期待できる。

さらに、山陰近畿自動車道の早期全線開通が実現できれば、縦貫道との相乗効果はより一層増してくる。

議会ではミッシングリンクの解消について、国直轄事業として整備促進を強く国に働きかけ、実現の道へとつなげていきたい。

今号より、広報編集委員の入れ替えがあり、再任の3名に6名の新メンバーが加わる体制となりました。

市民の皆さまが、議会に求める広報とは何か。編集委員一同、意識をしっかりと持って、紙面づくりに取り組んでまいります。



◎広報編集委員会

- |          |            |            |            |            |           |            |            |           |
|----------|------------|------------|------------|------------|-----------|------------|------------|-----------|
| 委員 員 森 勝 | 委員 員 池田 恵一 | 委員 員 田中 邦生 | 委員 員 吉岡 豊和 | 委員 員 足達 昌久 | 委員 員 中村 雅 | 委員 員 谷口 雅昭 | 委員 員 吉岡 和信 | 委員 員 岡田 修 |
|----------|------------|------------|------------|------------|-----------|------------|------------|-----------|